
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Compte Rendu de l'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE en 

Visio-conférence par zoom du Samedi 27 Novembre 2021 de 9h30 à 12h 
 
Présents :  Vincent CALAIS –Michel CALAIS–Nicole CALAIS -Sabine GDL -Jacques et 
Françoise MAILLARD-Hervé SERGEANT-Françoise DESWARTE-Marie Jo BAVIERE -Marc 
Paul GDL-Mathilde SOUZA-Jean Paul SERGENT -François MAILLARD - Rémy CALAIS-
Anne Marie SERGEANT-ENGRAND - Hubert GDL - Elisabeth SERGENT- 
AugustinPOLAERT- Edith BOULINGUEZ-Michel CALAIS(Savoie)-Claire ENGRAND-
Jacqueline PINCHON-Etienne LENGAGNE-Pascal QUENU-Christine ADRIANSEN-
Beatrice LELONG-Bernard LEGRAIN-Nicole LEGRAIN-Christian MUCHERY-Jean Paul 
CALAIS-Adrien SERGEANT-Dominique MUCHERY-Gérard MUCHERY 
Excusés : Philippe DUSSOSSOY 

La réunion démarre à 9H30. Chacun présent sur l'écran précise son rameau et sa localisation 
géographique. 

1. LECTURE DES DIFFERENTS RAPPORTS : 
- Rapport moral et d'Activité par Hervé SERGEANT, Président 
Voir Pièce jointe (PPT). Approuvé à l'unanimité. (30 votants) 
-Rapport financier par Marc-Paul GDL, Trésorier 
Voir Pièce jointe (PPT). A noter entre autres le coût supplémentaire concernant le 
bulletin « Bonjour Les Cousins » 
Le nombre de pages supplémentaires a augmenté fortement le budget Timbres essentiellement 
pour les envois à l'étranger ! Marc Paul signale aussi l'augmentation des frais de timbres en 
2022(100% par rapport à 2015). 
Le rapport financier approuvé à l'unanimité - Quitus donné au trésorier à l’unanimité. 
 

2. PRESENTATION DES MEMBRES DU BUREAU ET DE LEURS ROLES : 
Chaque membre présente sa propre fonction au sein de bureau et précise s'il est correspondant 
de branche… 
 Hervé Sergeant : Président de l’association. 
 Jacques Maillard : Vice-Président  
 Françoise Maillard : Membre du Bureau. 
 Philippe Dussossoy (absent) : Secrétaire 
 Françoise Deswarte : Membre du Bureau et correspondante de branche 
 Rémy Calais présente ses activités : Arbre généalogique sur Internet, listing 

d’adresses, carnet familial, communication (entre autres, RGPD), impression des 
étiquettes « adresses » pour le BLC et la Lettre de Noël (1830 adresses) 

 Nicole Calais : Membre du Bureau, animation du rameau de Nielles avec Michel 
Calais. 
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 Marc Paul GDL : Trésorier 
 Elisabeth Sergent : Secrétaire adjointe et correspondante de branche 
 Hubert GDL : Gestion du site familial sur Internet et aussi du groupe Facebook. A 

noter aussi que Jérôme Legrain gère le groupe Linkedin (500 cousins) 
 Sabine GDL : Secrétaire adjointe, Gestion de la commande « historique », Fait partie 

de la « commission Bulletin » et correspondante de branche. 
 Jean Paul Sergent : Membre du Bureau, Animateur spirituel durant plusieurs années. 
 Michel Calais : Correspondant de branche, Animateur du groupe Nielles et gestion de 

la malle d’archives, passionné par l’association familiale. 
 Marie Jo Bavière : Membre du bureau et secrétaire adjointe. 
 Vincent Calais : Correspondant de branche, Animateur du thème « Ce qui fait la 

famille aujourd’hui » 
 Mathilde Souza : Gestion de différents articles pour la réalisation du BLC et de la 

Lettre de Noël. 
 François Maillard : Membre du Bureau et secrétaire adjoint. 

 

3. ECHANGES AVEC LES PARTICIPANTS 

- Vincent Calais : « Notion de décentralisation de l'association. 
Proposition d'une randonnée  « annuelle » à organiser par un groupe local à date fixe et à tour 
de rôle. A la question d'Hervé qui demande les personnes qui pourraient s'y investir...Claire 
Engrand, favorable à cette idée, se propose sur la région du Finistère. 
Réaliser une cartographie des cousins qui pourrait faciliter les contacts entre tous comme par 
exemple lors des déplacements de vacances ou de week-end. » 
 
- Michel Calais (bureau) : « Proposition d'une augmentation de la cotisation. 
 Récapituler les adresses sur papier est inutile : trop de frais. » 
 
- Jacqueline Pinchon : « Ou alors, simplement préciser sur le bulletin la ville où l'on 
emménage » 
 
- Edith Bourlinguez : « Proposition de son aide pour la gestion informatique. » 
 
- Jean Paul Sergent : Différentes propositions... 
« Accueil de personnes handicapées dans la famille… 
Accueil d'une personne atteinte par exemple d'une maladie d'Alzheimer… 
Les problèmes climatiques... » 
 
- Claire Engrand : « Favoriser les rencontres par rameau, mais aussi les rencontres 
géographiques qui, plus faciles, pourraient motiver beaucoup plus » 
 
- Anne GDL : « Très engagée dans l'association des Petits Frères et connaissant de ce fait 
l'exclusion par le numérique, Anne fait la remarque que certains correspondants normalement 
présents aux différentes AG, ne sont pas présents aujourd'hui.... » (….même si nous sommes 
très heureux d'accueillir sur l'écran des savoyards, des bretons...!) 
Anne soulève le problème qu'il ne faut pas tout faire reposer sur les épaules du correspondant, 
comme l'animation de son rameau en plus de la gestion des changements d'adresses, des 
différents évènements familiaux de son rameau, surtout lorsque l'on est encore en activité. 



Michel Calais confirme qu'un correspondant ne peut agir seul...Peut être y joindre 1 ou 2 
personnes pour l'animation. 
 
- Jean Paul Calais : « La décentralisation est indispensable. » 

4. QUESTIONS DIVERSES 

- RASSEMBLEMENT FAMILIAL PREVU EN 2023 
Françoise Deswarte a contacté la brasserie des 2 Caps et a obtenu les coordonnées du 
propriétaire d'un hangar pouvant accueillir 3 à 400 personnes. 
D'autre part, ce sujet sera étudié lors d'une réunion du bureau en Visio le 15 janvier avec 
d'autres propositions amenées par chaque membre du bureau. 

- COTISATIONS 
Marc Paul fait remarquer que de nombreux correspondants règlent la cotisation pour leurs 
enfants et petits enfants mais peut-être faut-il motiver et responsabiliser les jeunes 
générations ?? 
Lors de l’AG 2022 nous proposerons de passer la cotisation qui est aujourd’hui de 12 € à 15 € 
en 2023… Augmentation relativisée par J.-Paul Calais en comparant ce montant à celui d’une 
place de cinéma !! 

- Au sujet du bulletin Bonjour les cousins 
Débat sur l'envoi du bulletin par mail, plus économique (Edith) 
A noter que Rémy Calais envoie chaque année 130 bulletins par mail. 
Par contre, le journal papier se transmet plus facilement en famille et se manipule plus 
agréablement ! (Michel) 
Rémy revient sur le carnet familial concernant le carnet d'adresses actuellement classé par 
code familial... Ne serait-il pas plus judicieux de le classer par région comme c’était le cas à 
une époque ?? 
 
- Renouvellement du Bureau 
Tous les membres du bureau se représentent. 
Certains sujets sont abordés comme la relève de Rémy Calais qui voudrait passer la main en 
2022. 
Claire Engrand se propose d'aider le bureau autour de l'évènement de 2023, en particulier 
pour en faire un évènement éco-responsable. 
Merci pour toutes vos propositions qui seront toujours les bienvenues !! 
 
La réunion s'est terminée à 12H 
 

Secrétaires                                                                                      Président 

Elisabeth SERGENT                                                                      Hervé SERGEANT 

Marie Jo BAVIERE 


